

PROPONEN VIRAJE EN LUCHA INTERNACIONAL ANTINARCO

Líderes mundiales piden despenalizar mariguana

La Comisión Global de Políticas sobre Drogas afirma que la guerra al narcotráfico cuesta millones, no inhibe el consumo y dispara la violencia

POR GEORGINA OLSON

La lucha contra las drogas "ha fracasado" a escala global y se requieren reformas "urgentes" para cambiar la situación, entre ellas, poner fin a la criminalización de los consumidores y despenalizar la mariguana, establece un informe de la Comisión Global de Políticas sobre Drogas.

El grupo, integrado por el ex secretario general de la ONU Kofi Annan y varios ex presidentes latinoamericanos e intelectuales, argumenta que "la guerra contra las drogas no ha reducido su consumo y, en su lugar, ha llenado las cárceles, cuesta millones de dólares, dispara la delincuencia organizada y ha causado miles de muertes.

"Es tiempo de discutir todas las opciones de políticas antidrogas, incluyendo la experimentación con modelos de regulación legal de enervantes (especialmente con la mariguana) para socavar el poder del crimen organizado y salvaguardar la salud y seguridad de sus ciudadanos", indica la comisión en el documento *War on Drugs*, que será presentado hoy en Nueva York.

Las iniciativas para despenalizar los enervantes no tienen como resultado un aumento significativo del uso de drogas, asegura

el informe, que cita los ejemplos de Portugal, Holanda y una provincia de Australia.

"El hecho de que el mercado mundial de drogas haya crecido de forma permanente es lo que hace que México esté viviendo estos problemas de violencia", dijo el ex presidente colombiano César Gaviria, integrante de esa comisión internacional.

— CON INFORMACIÓN DE AP Y AFP
Primera/Página 16



Fecha 02.06.2011	Sección Primera-Nacional	Página pp
----------------------------	------------------------------------	---------------------

ROMPEN ESQUEMAS

La Comisión Global busca llevar a escala internacional un debate documentado y basado en datos científicos sobre los caminos para reducir el daño provocado por las drogas. Entre sus integrantes están:

		
KOFI ANNAN EX SECRETARIO GENERAL DE LA ONU ■ "La lucha antidrogas debe estar basada en la salud y los derechos humanos."	ERNESTO ZEDILLO EX PRESIDENTE DE MÉXICO ■ Ha señalado que el combate a las drogas de EU arrastra a América Latina.	CÉSAR GAVIRIA EX PRESIDENTE COLOMBIANO ■ "La guerra contra las drogas, en términos de consumo, ha fracasado."

	
MARIO VARGAS LLOSA NOBEL DE LITERATURA ■ "El narcotráfico es un instrumento de corrupción y destruye instituciones."	CARLOS FUENTES ESCRITOR MEXICANO ■ "Si se despenaliza paulatinamente la droga se acabará con los grandes capos."